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第 １３２２回 例 会  

  令和３年７月１４日（水） 

≪クラブ協議会 ２≫ 

◇ 点     鐘  藤﨑 康人 会長 

◇ ロータリーソング 我等の生業 

◇ 四つのテストの歌 

◇ お 客 様 紹 介    成田ロータリークラブ 佐瀬 和年 様  

◇ ニコニコ BOX 

・藤﨑 康人 会長  スピーチ無し 

 ≪大谷翔平選手の二刀流で大リーグオールスター出場を祝してニコニコ致します。≫ 

◇ 誕生日 ワインの贈呈  

藤 﨑 政 弘  会員   ≪７月１２日≫       

川 島 孝 之  会員   ≪７月２７日≫  

◇ 会 長 挨 拶  藤﨑 康人 会長 

皆さんこんにちは。 

梅雨明けが待ち遠しいですが、例年の関東地方の梅雨明けはだいたい、７月

19 日ごろなので、あと１週間というところでしょうか？ 

この数年は、地球温暖化による異常気象が影響しているという説もあります

が、日本のいたるところで豪雨による河川氾濫、洪水、土砂災害が頻発し、多

２０２１～２０２２年度 国際ロータリー会長のテーマ 

  奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために 

【 会長 シェカール・メーター 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 コロナ禍でも楽しく有意義な 

クラブ運営をめざして」 

〔会長：藤﨑 康人〕 
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くの犠牲者も出ています。最近では、７月１日から３日にかけての降雨により熱海で大規模な土石流

が発生し、多くの方が犠牲になりました。このことは先週の会長挨拶でも触れましたが、いまだ、安

否の確認できない行方不明者が２０人ほどいらっしゃるようです。一日も早い安否確認ができますこ

とを祈ります。報道では、土砂崩れの発端になったところの盛土はが不正に行われ、治水処理が適正

に行われていなかった疑いが出てきている様です。こうした原因が関与していることがわかれば、自

然災害ではなく、人災との考え方もできます。しかし、盛土が行われてから 10 年ほどは、土砂崩れは

起こらなかったわけで、やはり、降雨量が異常に多かったと考えられます。 

また、昨日は、千葉市や八街市で道路が冠水した映像がテレビのニュースで流れていました。 

ほんとにこの数年、梅雨の時期から台風が日本列島に近づく 10 月くらいまで、豪雨と暴風雨による災

害が毎年、何回か、日本列島のいたるところで発生しています。特に九州や中国地方は回数が多いよ

うに思います。 

こういった災害の中で、特に 2018 年７月の西日本豪雨災害では、約 300 人のご犠牲者がでた 1982 年

の長崎での豪雨災害以来、平成になって、はじめて 200 人以上の犠牲者が確認され、避難の方法、危

険の周知の仕方に関する問題が検討されました。その結果、令和 3 年 5 月から、災害にともなう避難

情報の内容が改正されました。 

どういう風に変わったかというと、もともと、災害情報は危険度により、警戒レベル 1～5 まで、5 段

階に分類されていました。 

今までは、警戒レベル 1 が「早期注意情報」警戒レベル 2 が「大雨・洪水・高潮注意報、警戒レベル

3 が「避難準備・高齢者等避難開始」、警戒レベル 4 は「避難指示（緊急）避難勧告」、警戒レベル 5 は

「災害発生情報」でした。 

警戒レベル 1 と 2 は気象庁が発表。警戒レベル 3 以上は市町村が発令します。 

それが令和 3 年 5 月 20 日から 

警戒レベル 1 が「早期注意情報」警戒レベル 2 が「大雨・洪水・高潮注意報、この二つは変わらず、 

警戒レベル 3 が「高齢者等避難」、警戒レベル 4 が「避難指示」、警戒レベル 5 が「緊急安全確保」 

に変わりました。 

どういうことかというと、警戒レベル 3 は、「災害の恐れあり」で、一般の人は避難必須ではないけれ

ども、避難に時間がかかったり、人の助けを要する人は避難が必要な状況ということで、気象状況は、

氾濫危険情報（赤）、洪水警報、大雨警報レベルとのことです。 

警戒レベル 4 は、「災害の恐れが高い」で、危険な場所から全員避難が必要な状況で、気象状況は、氾

濫危険情報（うす紫）、土砂災害警戒情報、高潮特別警報、の状況をさします。 

警戒レベル 5 は、「災害発生または切迫」で、命の危険があり、直ちに安全確保！の状況で、氾濫危険

情報（黒）、大雨特別警報（いわゆる数十年に一度の大雨）、土砂災害警戒情報、高潮発生状態、の状況

をさします。より具体的で、避難について、わかりやすい警戒レベルの分類になったと思われます。 

ところで、皆さんハザードマップを知っていますか？最近自分の職場とか自宅の地域のハザードマッ

プを確認していますか？ 

各自治体ごとにハザードマップがあり、最近はインターネットをかいして誰でも簡単に見ることがで

きます。最近のように、水害が頻発しているにも関わらず、一般の人の 53％は一度も居住地域のハザ

ードマップを確認したことがないという統計データがあります。大雨の際、自分の普段いるところが、

どのくらいの降雨量の時に浸水被害に合う可能性があるのか確認しておいた方が良いと思います、昼

間、起きているときに災害が生じても比較的簡単に避難ができると思いますが、寝ている夜中に急な

気象変化であっという間に、家の周りが洪水状態になったりすると、避難のタイミングを逃してしま
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い、状況によっては、高齢者では命にかかわってくることも十分あり得ます。 

皆さん、最近の気象状況は 20-30 年前と違ってきているようです。一度ハザードマップを確認したり、

避難できる場所の確認をしてみてください。 

本日は、豪雨災害のことについて少し話してみました。 

 

◇ 委員会報告その他  

無し 

◇ 幹 事 報 告  萩原 康宏 幹事 

 ■回  覧：成田 RC・印西 RC・八街 RC 週報 

       地区版「日本のロータリー100 周年記念誌」販売のお知らせ 

       第７回 R 財団地区学友会茶話会のお知らせ 

       スリランカクラブのご案内 

       コーディネーターニュース８月号 

■例会変更：成田 RC・八街 RC・富里 RC 例会変更 

 ■その他： 理事会の内容についてご報告致します。8 月の第一例会に理事会を行います。 

9/29 ガバナー公式訪問と ZOZO マリン成田デーが重なりますが両方開催します。 

PHJ 支援について、地区補助金を使えるか調整をしております。 

千葉信金口座管理料 1100 円の拠出が承認されました。 

2022―23 ガバナー補佐に林康博会員が推薦され了承頂きました。 

 

クラブ協議会 2． 進行：藤﨑 康人 会長  

 

先週に引き続き、 

年度のはじめに各委員長よりそ委員会の計画を発表して頂くことになっております。 

今日は会員増強・出席委員会よりお願い致します。 

 

 

委員会メンバーおよび詳細につきましては 2021-22 年度クラブ計画書 P46 ページ以降をご覧ください。   

  

☆ 会員増強・出席委員会  小林 章 委員長  

コスモポリタンの特性を生かし、退会者を無くす為にコミュニケーションを密に

して絆を深めていく。１．会員７５名以上を目標に活動していきます。２．新入

会員候補者の情報を集約し会員増強に努めます。新入会員が孤立しないようにフ

ォローアップを行う。３．会員になることの具体的な恩恵やメリットや楽しさを

強調し、入会する見込みのある人に伝える。４．出席率を良くする為により良き

奨励策を講じ、出席不良の原因となる諸事情を確かめてこれを除去する。年間

100％出席会員と出席向上者の表彰を致します。 
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◎ ＩＴ広報・公共イメージ向上統括委員会 髙木 正尊 統括委員長 

IT、情報技術をフルに活用して成田コスモポリタンロータリークラブの活動をま

ずは会員の皆様に周知を色濃くはかっていき、地区や全国にイメージを発してこ

のクラブの PR をしていければと思います。今では、バッヂを付けて歩こうとい

う事も奨励されているようで、PR も色々な方法があると思いますが様々に講じ

ましてロータリーの良き活動を社会に発信していければと感じております。４つ

の委員会を統括して参ります。 

 

☆ ＩＴ広報・公共イメージ向上委員会  宇都宮 高明 委員長   

まず一番目には地域全体の広報に携わる各所へ我々の活動を広報していきた

いという事です。ホームページに関しては、更新していくとうのは大切ですか

ら作成者とご相談していきます。ロータリー友の会への寄稿は専門の方と、

我々の活動の中から取り入れられることがあればやっていきたい。Web 例会の

試行もご指導頂きながら考えていきたいと思っております。 

また、25 周年の時に経験致しましたが、本年度の 30 周年記念事業の内容を広 

   報関係に事前に情報を伝えておくとスムーズにいくと思いますのでご相談しながら展開できれ 

ばと考えております。 

☆ クラブ会報委員会  戸村 正宏 委員長   

クラブ会報委員嬉しく思っております。 

会報ということで、事務局と連携しながら例会内容と各種情報を会員に向け発

信していきたいと思っております。 

 

 

 ☆ ロータリー財団委員会  横山 英樹 委員長  

毎年変わりませんが特に、各種プログラム活動の推進と、国際奉仕委員会、社会

奉仕委員会とともに補助金の活用ができるプログラムの取り組みの推進を行っ

ていきたいと思っております。 

 

 

 ☆ 米山記念奨学会委員会  山本 豊一 副委員長  

奨学生へのサポートを確実に行っていきます 

本年度もアリム・イケラムさんを来年の３月までお預かりしております。 

例会は月一回、イベントにも来ると思いますので宜しくお願い致します。 

是非交流を深めて頂ければと思います。 
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◇ 会  員  卓  話   片岡 孝治 会員  

皆様こんにちは。 

私が色々な本を読んだ中で最近特に興味を持った歴史上の人物、渋沢栄一の

話をしてみたいと思います。 

血洗島（現在は埼玉県深谷市）の藍染の染料を主に扱う農家の長男として生ま

れた渋沢栄一は、若いうちは尊王攘夷の思想に目覚めますが、後に平岡円四郎

という人と知り合って一橋家の家臣になります。徳川慶喜が将軍となると同

時に幕閣に上って活躍していきます。 

尊王攘夷という考え方というのは既に江戸時代の中頃、水戸藩の水戸学と言われる考え方のなかにあ

りました。徳川光圀が「大日本史」という壮大な歴史書の編さんを始めます。水戸藩の歴史研究機関、

「彰考館」も設けられました。光圀の死後も徳川斉昭を中心として編さんが進められ、「大日本史」は

２百数十年かけて明治の時代に完成しました。水戸学は、尊王攘夷運動に多大な影響を与えました。 

黒船が来航し国内に攘夷思想が広まりますが、薩摩藩や長州藩も外国との戦いに負け、力の差を目の

当たりにし、開国という考えに変えていきます。 

渋沢栄一は、攘夷から開国へ、明治維新という時代の流れの中、運を掴み切り拓いてやがて日本の経

済を牽引していく人間へと成っていきました。 

社会全体の価値観などが劇的に変化することをパラダイムシフトといいますが、世の中の価値観が変

わった時に歴史が変わるということを感じます。 

今、コロナのパンデミックが起こっています。これを鎮める為に、世界各国で協力をしあっています。

生活様式が変わり、価値観が変わっていくと思います。SDGs もそうですが、今、色々なことに気が付

きはじめています。 

大きく価値観が変わった時に歴史が大きく動いて何かが起こるという気が致します。 

中国に目を向けますと、中国共産党が 100 年続いております

が色々な問題を抱えておりこのままではいつまでも続くとは

考えにくいですし、EU を見ましても、20 年以上前には EU 統

合という流れでしたがやはり世の中が変わり問題が発生しイ

ギリスが離脱しました。 

世の中が変わっていく中で、自分の価値観を見つめ直しながら

時代に乗り遅れないように考えていくことが必要なのかなと

感じております。 

 

◇ 点     鐘  藤﨑 康人 会長 

 

☆ 本日のお料理  メニュー  
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2021-22 年度７月理事会議事録 

 

日 時：令和 3 年 7 月 7 日(水) 13:40～14:30 

場 所：ホテル日航成田 

出席者：藤﨑(康)、神谷、萩原、岩澤、大竹、吉岡、村島、田中、山本（武）、滝澤、奥村、 

髙木(正)【オブザーバー】長谷川（浩） 

欠席者：藤﨑(政)、沢田(克)（敬称略／順不同）  

 

１．議  題： 

① 納涼例会（8/4）について：親睦活動委員会（長谷川委員長） 

1) 8月 4日開催予定の納涼例会について、成田市におけるコロナ蔓延防止等重点措置の延

長予定（8 月 11 日まで）のため、①開催日時を日航ホテルとの協議の結果 8 月 18 日

（水）集合時間 17:30 開演 18:00 に変更する事、②例会内容について、室内での

ＢＢＱ、コンパニオン無し、家族の参加費は、会員と同額（\6,000）とする事、③花崎

町の踊りの会の控え室と軽食等が全体の「飲食費」に合算されているため、決算時には

切り分ける事、④緊急事態宣言が発令された場合は中止とする事、⑤８月理事会は８月

第１例会終了後とする事が承認された。 

2) 2）9月 29日（水）ゾゾマリン成田デーのため、ロッテ応援夜間例会としたい旨の提案

があった。但し、29日第 5例会はガバナー公式訪問（11時～）のため、22日第 4例会

を 29日夜間に振替とする事で承認された。 

3) 11月 17日第 3例会を夜間例会としたいとの提案が委員長よりあり、承認された。 

② PHJの支援について 

2022 年度における支援についてＰＨＪより依頼があり、従来通り支援することで承認をし

た。但し、活動内容に変更があり、地区補助金の対象となる可能性があるため今年度 3 月

までにガバナー事務局に申請の確認をする事を山本（武）委員長に依頼した。 

③ 千葉信用金庫の口座管理料について（月額 1,100円） 

振込手数料の削減、振込手続の簡素化のため月額 \1,100 の利用料を支払い、インターネ

ットＢＫに変更する事を承認した。 

④ 石橋会員の会友について（クラブ細則 P82第１５条） 

石橋孝浩 会員より会友としての登録について、承認した。 

（入会時の\10,000については既に受領済＝成田ＣＲＣ会員の心得に明記） 

⑤ 2022-23年度、第 10グループガバナー補佐の推薦について 

本日の歴代会長会議にて林 康博会員が推薦されガバナー補佐として理事会にて承認され

た。幹事については、林ガバナー補佐の意向を踏まえ今年度中に決定することとした。 
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２．協議事項 

① オンラインによる例会出席について（定款第 7条第 1節による）→ 継続協議 

定款第 7条第 1節に基づき継続協議する事とした  

② 下期２月、５月の夜間例会の開催について（親睦委員会）→ 継続協議 

③ ガバナーノミニーデジグネート（2024-25年度ガバナー）候補者推薦について 

直前会長である藤崎 政弘会員に確認をしながら継続協議する事とした 

 

３．報告事項 

① 新型コロナに関する友の会事務所の対応について 

② 2022国際大会について(6/4-8 ヒューストン) 

https://convention.rotary.org/ja/houston 

③ 2021-22交換留学生募集について 

④ ガバナー月信：下期より完全デジタル配信に移行 

⑤ 印西 RC事務局・連絡先変更について 

⑥ リモート例会の対応についてのアンケート（2790 地区管理統括運営委員会、ロータリー研修委

員会） 

⑦ 熱海市土石流災害支援について 

⑧ 豪雨による 2790地区内の被害状況確認（今後 AGより） 

⑨ 2021年 7月のロータリーレート＝ １１１円 

                                   以上 

 

 

◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正  6月30日 7 1 名 5 名 42 名 1 9 名 8 名  7 2 . 4 6 ％ 

本 日 例 会  7月14日 7 1 名 5 名 36 名 3 0 名 1 名 5 5 . 2 2 ％  

 

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


